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Поощрять тех, кто трудится
Интенсификация сельскохозяйственного 

производства должна осуществляться на 
основе широкого применения минеральных 
удобрений, внедрения комплексной меха
низации и передового опыта в полеводство 
и животноводство. Этому должно способст
вовать повышение материальной заинтере
сованности сельских тружеников. Ведь не 
случайно те хозяйства, в которых соблю
дается принцип материальной заинтересо
ванности, вышли в число передовых.

Взять, к примеру, Нижне-Верейский кол
хоз. Эта артель крепнет год от года, доби
вается хороших показателей в производстве 
животноводческих продуктов. Все дело в 
том, что здесь введена такая система оп
латы труда, которая стимулирует трудовую 
активность колхозников.

Вопросу материальной заинтересованно
сти придают большое значение руководите
ли многих других хозяйств. Так, в Сновед
ском и Коробковском колхозах животново
ды, механизаторы и полеводы ежемесячно

получают денежный аванс. А чтобы заинте
ресовать членов артели на вывозке удобре
ний, правлениями этих артелей разработа
на прогрессивная оплата труда. В резуль
тате на сноведские и коробковские поля 
органические удобрения поступают сейчас 
непрерывным потоком.

Материальная заинтересованность — 
это главный стимул в подъеме экономики 
отстающих хозяйств. Об этом снова напо
минает Н. С. Хрущев: «Надо пойти по пути 
материального поощрения за количество 
и * качество произведенной продукции, — 
говорит он. — Чем больше колхозник или 
рабочий совхоза произвел продукции, тем 
больше он должен получить за свой труд».

К сожалению, в ряде хозяйств нашего 
управления принцип материальной заинте
ресованности не соблюдается. Например, 
в Дальне-Песоченской и Мамлейской арте
лях оплата труда животноводов и механи
заторов очень низкая. К тому же их рас
считывают нерегулярно, от случая к случаю.

Поощрять тех, кто трудится, кто больше 
производит продуктов при наименьших 
затратах, — вот какого правила должны 
придерживаться руководители колхозов и 
совхозов. Ни в коем случае нельзя допус
кать уравниловки, как это делается в Ши- 
локшанском колхозе. Здесь каждый работ
ник фермы получает такую же оплату, как 
и работник административно-управленче
ского аппарата.

В постановлении февральского Пленума 
ЦК КПСС говорится, что партийные органи
зации колхозов и совхозов и производст
венные управления должны, вести насту
пательную пропаганду по внедрению в про
изводство передового опыта. Значит, руко
водители хозяйств и специалисты управле
ния обязаны настойчиво внедрять в прак
тику и прогрессивные формы оплаты тру
да. Только при этом условии мы сможем 
интенсивно вести животноводство и земле
делие.

ВЕСНЕ НАВСТРЕЧУ

С д ум о й  с  весн е
11 марта в Нйжне-Ве- 

рейском колхозе проходи
ло открытое партийное 
собрание. С докладами о 
готовности к весенне-поле
вым работам и проведении 
сева выступили агроном 
артели тов. Климова и за
меститель председателя 
колхоза по технике тов. 
Казаков.

Выступающие в прениях 
особое внимание обратили 
на качество полевых работ.

— У нас есть еще трак
тористы, которые допуска
ют брак в работе, особенно 
на севе и вспашке, — ска
зал бригадир полеводче
ской бригады А. С. Сиби- 
ров.

Колхозники П. В. Ки
риллов и Ф . Ф . Захаров 
остановились на правиль
ном хранении и внесении

удобрений. Они предложи
ли больше готовить ком
постов и вносить их на от
даленные поля, почвы ко
торых особенно бедны пи
тательными веществами.

На собрании было при
нято социалистическое 
обязательство. Полеводы 
и механизаторы обязались 
получить в этом году уро
жай кукурузы 350 центне
ров с гектара, свеклы — 
200 центнеров и зерновых 
— 13 центнеров с гектара.

За 'в сем и  основными > 
участками предстоящих 
весенне-полевых работ за 
креплены коммунисты

Е . М И ХА Й Л О В.

Вести из Саваслейки
DCTAB на трудовую вах- 
■^ту в честь шестой вес

ны семилетки, механизаторы 
Саваелейского отделения совхо
за «Кулебакский» дружно взя
лись за ремонт техники. Два 
трактора уже готовы к поле
вым работам, а третий ремон
тируется. Одновременно идет 
и ремонт прицепных сельхоз
машин. Этим занимаются трак
тористы Владимир Хвалев и 
Николай Елисов.

И. МАЛКИН, 
управляющий отделением.

Во всеоружии встречают шестую весну семилетки позд- 
няковские механизаторы; Они полностью отремонтировали 
все тракторы и сельскохозяйственные машины. Сейчас меха
низаторы помогают полеводам возить торф и навоз.

На снимке: бригадир тракторной бригады Н. В. Силов 
дает задание трактористу А. А. Марахтанову.

Фото И. Минкова.

ПОИСКИ МЕЛКОСОРТЧИКОВ
На этой неделе прокатчики мелкосортного цеха метал

лургического завода начали выпуск нового вида продукции 
полос размером 80x6 и 80x8 миллиметров. Эта продукция 
найдет применение в строительстве и сельскохозяйственном 
машиностроении. Первые сотни тонн проката уже отправлены 
потребителям.

Вместе с выпуском основной продукции — штрипс для 
трубосварочных станов— коллектив цеха будет давать прокат 
для нужд сельскохозяйственного машиностроения. Вскоре в 
адрес строителей машин для тружеников села будут отправ 
лены первые 700—-800 тонн проката.

Наряду с освоением новых видов проката коллектив це 
ха настойчиво ищет пути экономии металла, снижения 
стоимости продукции.

Н. КОРШУНОВ.

На металлургическом

Винницкая область. Одно
временно с тружениками полей 
готовятся к весне летчики 
гражданской авиации. Авиато
ры взяли обязательство—про
вести авиационно-химические 
работы на площади миллион 
гектаров.

Хорошо отзываются хлеборо
бы об авиаторе Виталии Мака
рове. Его экипаж на самолете 
«АН-2» в прошлом году обра
ботал 46 тысяч гектаров.

На снимке (слева направо): 
командир экипажа В. И. Мака 
ров, авиатехник П. С. Войтко 
и 2-й нилот Ю. П. Черепахин 
готовят самолет к весенним 
работам.

Фотохроника ТАСС

В ПРЕДДВЕРИИ  
НАВИГАЦИИ
Н!

з а в о д е

У трубосварщиков
Трубосварщики второго цеха 

металлургического завода только 
в первой декаде марта изготовили 
и отправили на стройки предприя
тий большой химии сотни тонн 
сверхплановой продукции.

В авангарде соревнующихся в 
горячем отделе идет смена во 
главе с Ю. А. Ильиным, в холод
ном отделе — коллектив, руково
димый В. С. Ябриковым. За де
сять дней марта они значительно 
перевыполнили установленные для 
них задания и выпустили десятки 
тонн труб сверх плана.

А. ДМИТРИЕВА. ,

IЕДАЛЕКО время, 
■когда освобо

дятся голубые дороги 
от ледяного покрова. 
Пассажиры вновь смо
гут пользоваться увле
кательными поездками 
на речных кораблях.

Что же нового будет 
в обслуживании трудя
щихся, пользующихся 
услугами речного флота? 
Изменяется расписание 
движения пароходов. Те
перь отправление из 
Досчатого будет в 11 
часов дня с прибытием 
в Горький в 7 часов ут
ра. Такое расписание 
вполне удовлетворит на
ших пассажиров.

Линию Шиморское — 
Горький будет обслужи
вать скоростной тепло
ход «Ракета». Отправле
ние из Досчатого в 13 
часов. В эту навигацию 
для обслуживания при
городных пассажиров на 
линию Досчатое—Усад 
—Муром специально за
крепляется катер «Тру
довые резервы».

Все намеченные нами 
мероприятия послужат 
лучшему обслуживанию 
пассажиров. Мы уже 
приступили к приемке 
грузов Выксунского ме
таллургического завода.

Коллектив пристани 
сделает все, чтобы с 
честью провести навига
цию 1964 года.

А. ЗУЕВ, 
начальник пристани 

«Досчатое».



УЧИМСЯ И УЧИМ ДРУГИХ
ОЛЕЕ СТА человек у 

нас повышают свой 
идейно-политический уровень в 
кружках партийной учебы. 
Основы конкретной экономики 
сельскохозяйственного произ
водства, школу умения хозяй- 
ствовать проходят все ком
мунисты совхоза: как рядовые, 
так и руководящие. И надо 
сказать, что учеба дает свои 
положительные результаты. 
Взять хотя бы молодого ком
муниста К. М. Калинину. Два 
года назад она не могла подго
товить и провести ту или иную 
беседу с рабочими на полити
ческую тему: сказывался недо
статок знаний. Сейчас Клавдия 
Михайловна хорошо разбирает" 
ся в вопросах экономики, яв
ляется активным агитатором. 
Значительно выше стали и ее 
производственные показатели.

Кружки партийного просве
щения у нас созданы во всех 
отделениях, и руководят ими, 
как правило, начальники отде
лений, а в хозяйственном 
центре — главный зоотехник 
Н. С. Демин. Уже одно это 
говорит о том, что пропаганда

АГИТАТОРУ 
НУЖНЫ ЗНАНИЯ
ГГIО ЧЕТ Н А  РО Л Ь  агитато- 

' ра. Радостно ощущать, что 
очередной беседой приносишь 
пользу людям, что свои знания 
передал другим. Но чтобы быть 
хорошим агитатором, бебедчиком, 
надо многое знать. А в условиях 
сельскохозяйственного производст
ва ему особенно необходима тео
ретическая подготовка в вопросах 
социалистической экономики.

Я часто среди своих товарищей 
по работе организую громкие 
читки газет. У рабочих много 
возникает попутных вопросов, на 
которые нужны исчерпывающие 
ответы.

Так получилось и недавно, 
когда я беседовал по итогам ра
боты февральского Пленума Ц К  
КПСС. «А что такое интенсифика
ция сельского хозяйства, как ее 
понимать?» — спросили меня. Я 
вспомнил разговор об этом на 
политзанятии и коротко, но ясно 
дал ответ.

Часто приходится сталкиваться 
и с другими вопросами теории и 
практики ведеция совхозного 
производства. Люди сейчас мно
гим интересуются, спрашивают 
меня, как агитатора. Все это обя
зывает не только примерно тру
диться на своем участке работы, но 
и повседневно повышать свои 
политические, экономические зна
ния. Их-то я и черпаю в кружке 
партийного просвещения по изу
чению конкретной экономики сов
хозного производства, созданного 
при партийной организации.

Сейчас я хорошо разбираюсь во 
многих вопросах конкретной эко- 
номикй. А 5то уже большой плюс 
в работе агитатора. Учиться, по
полнять багаж своих политических 
знаний никогда не поздно и всег
да полезно.

Б. СЕДОВ, 
агитатор.

Н О В А Я
Ж И З Н Ь
13 марта 1964 г.
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еты всегда в курсе совхозного 
производства, тесно увязывают 
марксистско-ленинскую теорию 
с практикой ведения хозяйст
ва. От этого и занятия делают
ся более интересными, и мате
риал слушатели усваивают 
глубже.

Пропагандисты и слушатели 
кружков стремятся к тому, 
чтобы темы учебной программы 
доводить до широких масс ра
ботников совхоза, осущест
влять теорию на практике. Они 
не только сами повышают зна
ния, но и учат других. Так 
поступает зав. мастерской 
М. П. Миловидов, токарь 
Б. Седов, управляющий Б.-Пе- 
соченским отделением В. С. 
Тележников, директор совхоза 
Л. С. Тележников и многие 
другие.

После декабрьского (1963 
года) Пленума ЦЕ КПСС среди 
полеводов и механизаторов на
стоятельно встала потребность 
в изучении агрохимии. Как-то 
на одном партийном собрании, 
управляющий Мотмосским от
делением В. И. Захаров так 
выразил свои мысли по этому 
вопросу: «Надо, — заявил он, 
—чтобы в каждом отделении 
изучение агрохимической на
уки стало законом». За слова
ми последовало и дело. Сейчас 
тов. Захаров, имеющий высшее 
агрономическое, образование, 
регулярно учит полеводов я 
механизаторов правилам при

менения и хранения удооре 
иий, рассказывает, как химия 
влияет на урожай и т. д. На
чали изучение агрохимии и в 
Шиморском отделении.

Много делают коммунисты 
совхоза по разъяснению рабо
чим решений партии, особенно 
постановлений последних Пле
нумов ЦЕ КПСС, направленных 
на химизацию^ интенсифика
цию сельского хозяйства. В 
Грязной, например, этим зани
маются И. Н. Юфимичева и, 
А. Аникина, в Мотмосе—П. Я. 
Саратовцев и А. И. Ладенкова, 
в Шиморском—В. М. Комисса
рова и А. И, Храмов и т. д. 
Специалисты сельского хозяй
ства В. П. Кудряшов, А. II. 
Исаев, ’Н. С. Демин, К. М. Ги- 
ренкова регулярно выступают 
с лекциями и докладами.

Сейчас совхозные коммуни
сты заняты заботами о весне. 
Техника, удобрения, семена 
стоят в центре внимания. Воо
душевленные историческими 
решениями февральского Пле
нума Центрального Комитета 
партии, они принимают все 
меры к тому, чтобы получен
ные знания конкретной эконо
мики претворять в жизнь, 
сделать 1964 год годом химий 
в совхозном производстве, го
дом интенсивного развития 
хозяйства.

'  А. КОЗУЛЯ, 
секретарь партбюро.

« Т Р Е Б У Е Т С Я  ЗН А Ч И Т ЕЛ ЬН О  П О ВЫ  
СИ ТЬ У Р О В Е Н Ь  И ЭКО Н О М И Ч ЕС КО Й  Р А  
БО ТЫ ... П РИ У Ч И Т Ь  Л Ю Д ЕЙ  Л У Ч Ш Е  С ЧИ  I  
ТА Т Ь  С КА РА Н Д А Ш О М  В  Р У К А Х » . |

Н. С. Х Р У Щ Е В .

М ЕЧТЫ  СБЫВАЮТСЯ
IIДЕИН0И0ЛИТИЧЕС1Ш0
■* и теоретическую за

калку я начала по-настоящему 
получать в кружке партийной 
учебы. Я с радостью воспри
нимала каждое слово пропаган
диста, тщательно конспектиро
вала изучаемые темы.

Политкружок помог мне 
найти правильный курс в жиз
ни: в прошлом году я, посту
пила на заочное обучение в 
Ардатовский сельскохозяйст
венный техникум. Мечта стать 
зоотехником сбывается. За один 
год пройдено три курса. Не
давно меня перевели на чет
вертый курс.

Заочная учеба в техникуме 
требует много времени. Прихо
дится жертвовать частью до
суга, развлечений и т. д. Но 
это не пугает меня. Без труда, 
как говорится, не вынешь и 
рыбку из пруда.

В приобретении специально
сти помогает практическая ра
бота на механическом доении 
коров, а еще больше — учеба 
в кружке партийного просве
щения, где коммунисты Ши- 
морского отделения изучают 
основы конкретной экономики

В КО Н ТО РЕ сов
хоза идет оче. 

редное, восьмое, занятие 
кружка конкретной эко
номики сельского хозяйства.

Слушатели рассаживаются за столы, раскла
дывают учебники, тетради с конспектами. Про
пагандист — главный зоотехник Н. С. Демин — 
начинает свой рассказ. Тема занятий: «Анализ
хозяйственной деятельности совхоза за 1963 год».

Лектор ведет речь о задачах анализа, говорит 
о выполнений производственной программы, рас
пределении продукции, о ее себестоимости, рен
табельности хозяйства и т. д.

Работники бухгалтерии, инженерно-технические 
работники, специалисты, руководители и рабочие 
ремонтной мастерской — все коммунисты хозяй
ственного центра во главе с пропагандистом 
ведут деловой, практический разговор по суще
ству вопроса. Занятие превращается в живую не
принужденную беседу.

На фактах и примерах сопоставляют работу 
отделений, бригад и ферм, говорят о причинах 
низкой урожайности полей и продуктивности ско
та, о высокой себестоимости продукции.

Всплыл на занятии вопрос об успехах Нижне- 
Верейского колхоза. Почему там, в равных усло
виях, при одинаковых почвах, земля родит 
лучше, чем в совхозе? Почему у соседей надои 
молока и производство мяса гораздо выше? Ни
же там и себестоимость продукции.

Анализируя деятельность своего хозяйства, 
коммунисты нашли правильный ответ на волную
щие их вопросы. Все пришли к единому мнению, 
что не научились в совхозе правильно хозяйство
вать, не дают земле всего того, что она требует

Н А  О Д Н О М  З А Н Я Т И И

для хорошего плодородия, допускают большие 
потери урожая при уборке. На низком уровне 
производства молока и мяса сказалась большая 
яловость коров. А отсюда и высокая себестои
мость продукции (по большинству видов в два 

.раза больше плановой), огромные убытки. Толь
ко из-за большой яловости коров совхоз недопо
лучил почти 750 тонн молока, потеряв более 
75 тысяч рублей.

Коммунисты заинтересовались работой двух 
молочнотоварных ферм. Условия одни, а резуль
таты разные. На шиморской М ТФ от каждой 
коровы получено за год на 200 литров молока 
больше, чем на тамболесской. И здесь причиной 
оказалось разное отношение людей к делу.

Более двух часов продолжался разбор хозяй. 
ственной деятельности. Слушатели кружка общи
ми силами разобрались в положении дел, уясни
ли причины отставания хозяйства. А главное, 
что они достигли за это занятие, — научились 
правильно анализировать не только работу всего 
совхоза в целом, но и тех участков, на которых 
они непосредственно работают, а также лично 
свою деятельность. А это уже говорит о многом. 
Значит недостатков в этом году будет меньше, 
ибо коммунисты хозяйственного центра, как и в 
отделениях совхоза, учатся считать с каранда
шом в руках, и считать не формально, не чисго 
арифметически, а глубоко вникая в суть произ
водственной деятельности, оперативно вмешива
ясь в жизнь.

А. ИВАНОВ.

совхозного производства. Так 
что в вопросах политических и 
экономических знаний я в тех
никуме на лучшем счету.

Сочетание работы с полити
ческой учебой в кружке и с 
заочной учебой в техникуме 
облегчает осуществить завет- 
цую мечту — быть хорошим 
специалистом сельского хозяй
ства, приносить как можно 
больше пользы людям, общест
венному производству.

А*. АНДРЕЕВА, 
мастер машинного доения 

Шиморского отделения 
совхоза, член КПСС.

ХОРОШАЯ ПОМОЩЬ
О  Н А Н И Е ОСНОВ конкрет- 

ной экономики совхозно
го производства я считаю обяза
тельным. Иначе и нельзя: дви
жется вперед жизнь, растет про
изводство, на смену старым при
емам и методам работы в сель
ском хозяйстве приходят новые, 
более прогрессивные. Теоретиче
ской подготовки сельскохозяйст
венных кадров требует и гене
ральная линия партии. Химизация 
и тем более интенсификация зем
леделия и животноводства немыс
лимы без умения считать.

Умению хозяйствовать и считать 
мы и учимся в кружке партийного 
просвещения, сообща обсуждаем 
имеющиеся недостатки, практиче
ские мероприятия. И надо ска
зать, что политическая учеба по
могает в служебных делах каждо
му слушателю.

Я, наппимер, работаю норми
ровщиком. Когда-то полученные 
экономические знания большей 
частью забыты, от этого в практи
ческой деятельности по нормиро
ванию труда не исключены ошиб
ки. Здесь-то и помогают мне за
нятия в кружке.

Учатся умению считать и мно
гие рабочие и инженерно-техниче
ские работники нашей ремонтной 
мастерской. Они сейчас другими 
глазами стали смотреть на вопро
сы снижения затрат на ремонт 
сельскохозяйственных машин. В 
этом помогло изучение темы «Се
бестоимость продукции и пути ее 
снижения». Только за счет сокра
щения сроков ремонта мастерская 
сэкономила много средств. Ьорьба 
за уплотнение рабочего времени 
сказалась и на выполнении плана 
ремонта машин. К весеннему севу 
в хозяйстве уже подготовлены все 
.осевные орудия и тракторный 
парк.

Политическая учеба помогает и 
) общественной работе. Стенная 
,-азета «Совхозник», которую я 
редактирую, стала более целена
правленной, правильно отражает 
задачи подъема экономики и хи
мизации производства. Последний 
номер, например, мы посвятили 
практическим делам и конкретным 
задачам работников совхоза но 
удобрению полей, на фактах и 
примерах показали, как надо ре
шать поставленные партией зада
чи подъема сельскохозяйственного 
производства.

И. СТРЯПУХИ Н , 
член КПСС.



На экономические
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изоляционных материалов 

с каждым годом наращивает вы
пуск минераловатных изделий. Ес
ли в 1958 году предприятие выпу
стило 181 тысячу кубометров го
товой продукции, то в 1965 году 
намечено произвести 216 тысяч 
кубометров.

Увеличение производства пре
дусматривалось без ввода новых 
мощностей. Борьба за увеличение 
выпуска продукции началась с 
первого года семилетки. Было 
внедрено много рационализатор
ских предложений, коллектив на
чал поиски новых режимов тех
нологии, улучшения организации 
производства, проводился ряд 
опытов и исследований.

По инициативе наших новато
ров поступившие на завод типо
вые ватер-жакетные вагранки, 
как основное технологическое

На лесобирже лесоторфоуп- 
равления хорошо знают брига
дира грузчиков Алексея Анд
реевича Панина. Коммунист 
Панин — хороший организатор 

'производства, отзывчивый то
варищ. Его бригада одна из 
лучших, она систематически 
перевыполняет сменные зада
ния.

Алексей Андреевич не толь
ко задает тон в труде, он ак
тивно участвует в обществен
ной жизни лесобиржи и пред
приятия в целом. Передовой 
рабочий три года избирался 
членом парткома, несколько 
лет возглавлял товарищеский 
суд. Ныне товарищи по труду 
оказали Пакину новое доверие: 
он является их профсоюзным 
вожаком. А. А. Пакин с че- 
стЬю оправдывает доверие 
коллектива лесобиржи.

На снимке: А. А. Пакин. 

Фото И. Минкова.

СОБЕРЕМ ВЕСЬ МЕТАЛЛОЛОМ
Коллективы промышленных 

предприятий и строек Горьков
ской области приняли на себя 
обязательства по досрочному вы
полнению заданий шестого года 
семилетки. Для выполнения обя
зательств по выплавке стали по
требуется большое количество 
металлического лома. В то же 
время уровень сбора шихты не 
обеспечивает потребности в ней 
металлургических предприятий.

С целью бесперебойного снаб
жения металлургических пред
приятий ломом черных и цветных 
металлов облисполком, облеов- 
проф и бюро обкома ВЛКСМ при
няли постановление провести в 
марте 1964 года месячник по вы
явлению и отгрузке металлолома,' 
а 25— 27 марта объявить днями 
массового сбора лома черных и 
цветных медаллов. Предполагается, 
что в это важное дело включатся 
грудящиеся всех предприятий 
промышленности, транспорта, 
связи, учащиеся школ, высших 
я средних специальных учебных 
заведений, население городов и 
рабочрх поселков.

Согласно постановлению, наше
му городу намечено в дни мас
сового сбора собрать сверх ранее 
установленного задания 1200 
тонн черных металлов и 20 тонн 
цветных.

Для поощрения промышленных 
предприятий, городов, рабочих 
поселков и учебных заведений 
области установлены 34 денеж
ных премии за счет средств обл
исполкома на сумму 4850 рублей.

Хочется надеяться, что трудя
щиеся Выксы и рабочих поселков, 
комсомольские и пионерские ор
ганизации в дни месячника раз
вернут широкую работу по очист
ке цехов промышленных пред
приятий, мастерских, жилых зда
ний от залежавшегося ненужного 
лома и в дни массового сбора от
правят мартенам десятки тонн 
сверхплановой шихты. Этим са
мым будет внесен большой вклад 
в дело успешного выполнения 
семилетки.

М. ШЕМАРУЛИН, 
секретарь парторганизаций 

цеха «Росглаввтормет».

оборудование, были полностью 
реконструированы. Поиски нова
торов не пропали даром. Если 
средний съем готовой продукции 
с одного квадратного метра пода 
печи в час по Советскому Союзу 
составляет 7,6 кубометра, то на
ши шлакоплавилыцики добились 
съема продукции 17,6 кубометра, 
или почти в 2,5 раза больше.

Учитывая большие резервы за
вода, Волго-Вятский совнархоз 
увеличил контрольную цифру се
милетки на 1965 год по выпуску 
продукции на 16 тысяч кубомет
ров, доведя валовой выпуск до 
232 тысяч кубометров. На минув
ший год был установлен план 
производства 223 тысячи кубомет
ров, фактически же выпущено 
229 тысяч. Сверхплановое сни. 
жение себестоимости составило 
1,1 процента, план по накоплению 
выполнен более чем на 103 про
цента. Опережение роста произво
дительности труда против роста 
средней заработной платы соста
вило 2,9 процента.

Надо отметить, что финансо. 
вое положение предприятия зна
чительно улучшилось. У нас нет 
сверхнормативных производствен
ных запасов, в сохранности обо
ротные и приравненные к ним 
средства. Устойчивое финансовое 
состояние позволяет заводу свое
временно рассчитываться с госу
дарственным бюджетом по от
числениям от прибыли, налогу с 
оборота, с поставщиками и т. д.

Однако если завод и выполня
ет план по всем технико-эконо
мическим показателям, это не 
значит, что все резервы исполь
зованы и недостатков нет. Доста
точно сказать, что только за 
1963 год за перепростой вагонов 
МПС оплачено штрафов 23 тыся
чи рублей. За год около ста ты
сяч тонн грузов переработано 
ручным способом, отсутствует 
механизированная подвозка и за
грузка сырья и топлива в ски. 
новые подъемники на шихтовом 
дворе.

С целью изыскания новых, не
использованных резервов по улуч
шению экономических показате
лей коллектив предприятия наме
тил на 1964 год ряд конкретных 
мероприятий. В частности, наме. 
чено внедрить комплексную ме
ханизацию по съему готовой про
дукции с конвейера, по погрузке 
контейнеров, взвешиванию и 
транспортировке.

Для сокращения простоя ва
гонов под погрузочно-разгрузоч
ными операциями, а так же для 
уборки габаритов на железно
дорожных путях поставлен спе. 
циальиый бульдозер. На погрузке 
готовой продукции введен еще

один автопогрузчик. С целью роста 
производительности изменена
структура состава шихтовки. Сей
час на заводе стал частично при- 
меняться бурый уголь вместо 
красной щебенки и кокса, что да. 
ет немалую экономическую выго-
ДУ-

Большую выгоду сулит газифи. 
кация завода. Она позволит нам 
ликвидировать «узкие» места по 
производству пара и даст воз. 
можность применять новые виды 
ведения технологии, такие, как 
центрифуга, четырехструйный 
распыл, частично заменить кокс 
в вагранках и т. п. Однако этот 

'вопрос, к сожалению, не решен 
Волго-Вятским совнархозом.
Между тем мы подсчитали, что 
затраты на газификацию окупят
ся буквально в несколько меся
цев.

С целью повышения производи
тельности труда и снижения себе
стоимости продукции мы решили 
в марте перевести на хозяйст
венный расчет парокотельную к 
отделы снабжения и сбыта.

Имеются еще резервы удешев
ления продукции, но использова
ны они могут при положительном 
решении ряда вопросов не в рам
ках завода. Так, например, до
ставку доменного шлака в коли
честве 36 тысяч тонн надо произ
водить с Липецкого или Черепо
вецкого заводов, а не со Ж да
новского завода «Азовсталь». 
Расстояние перевозок сократит, 
ся на 800—900 километров.

В настоящее время тару для 
упаковки готовой продукции мы 
завозим на автомашинах из горо
да Горького. Это не выгодно. Це
лесообразнее тарную дощечку 
изготовлять на месте, при_ Вык
сунском лесоторфоуправлении. И, 
наконец, последнее. Неплохо бы 
Муромскому отделению железной 
дороги МПС или объединенному 
транспортному хозяйству при 
Выксунском металлургическом 
заводе приобрести бурофрезер
ную рыхлительную установку для 
обработки смерзающихся сыпу
чих грузов. Такая установка мо
жет успешно использоваться для 
обработки грузов, идущих не 
только на предприятия Выксы, но 
и в города Навашино, Кулебака.

Все эти мероприятия в конеч
ном итоге повысят производи
тельность труда, снизят себестои
мость продукции, повысят рен
табельность, а выпуск продукции 
в объеме 232 тысяч тонн, заплани
рованный на 1965 год, можно 
намного перекрыть уже в теку
щем году.

Н. М АКАРО В,
главный бухгалтер завода
изоляционных материалов.
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ИЗВЕСТКОВАНИЕ КИСЛЫХ ПОЧВ
ПОЧВЫ В НАШЕМ управ- 
■■лении дерново-лодзоли- 

■стые и серые лесные. Они бед
ны кальцием, а поэтому имеют 
повышенную кислотность. Кислот- 
•ность, в свою очередь, ухудшает 
плодородие почв.

На кислых почвах основные 
элементы питания растений, как 
фосфор и калий, переходят в ма
лодоступные формы. А вредные 
для растения вещества: алюминий 
и закисное железо свободно усваи
ваются корнями сельскохозяйст
венных культур.

Почвенная кислотность снижа
ет и активность бактерий, разла
гающих органические вещества, 
внесенные в почву. Это отрица
тельно сказывается на жизни 
растений.

Е кислотности почвы наиболее 
чувствительны пшеница, капуета, 
горох, ячмень, кукуруза и сахар
ная свекла. Они предпочитают 
нейтральную и слабокислую ре
акцию почвенного раствора. 
Лучше других культур переносят 
кислотность ночв картофель и

люпин. Довольно стойки к кислот
ности также рожь и овес.

Чтобы устранить кислотность, 
почву известкуют. Этот агротех
нический прием повышает ак
тивность микроорганизмов в поч
ве. К тому же, известкование 
обогащает почву кальцием и 
превращает сложные нераствори
мые соединения фосфора и калия 
в доступные для растений формы.

В качестве известковых удобре
ний можно применять известко
вые туфы, доломитовую муку, 
молотый известняк, а также тор
фяную ’золу. При этом очень важ
но установить правильную дозу 
извести. Она зависит от кислот
ности почвы и ее механического 
состава. Чем выше кислотность, 
чем тяжелее почва, тем больше 
надо вносить извести. Полная 
норма извести на сильно кис
лых почвах составляет: для супе
счаных -почв 2— 3 тонны ка 
гектар, для суглинистых 3— 5 
тонн, для очень тяжелых — свы
ше пяти тонн на гектар.

Однако, если внесение этих

доз по организационно-хозяйст
венным условиям затруднительно, 
их можно уменьшить, но повто
рять известкование через более 
короткий срок. Культуры, чувст
вительные к кислотности почвы, 
положительно отзываются на из
весткование далее малыми доза-

13 помощь 
изучающим 
агрохимию

ми. Полная доза извести вносится 
в почву при вспашке под плуг. 
Малые же нормы вносят под 
культивацию в верхний слой поч
вы, чтобы нейтрализовать кис
лотность в нем. Лучше всего из
весть вносить -в пар йли под зяб
левую вспашку.

При известковании кислых 
почв следует учитывать и другое. 
Дело в том, что известь повышает 
эффективность одних минераль
ных удобрений и понижает поло
жительные действия других. Ха
рактер влияния извести на эффек

тивность минеральных удобрений 
зависит от их форм и доз внесе
ния.

Некоторые удобрения, как ам
миачная селитра, сульфат аммо
ния и суперфосфат, при система
тическом внесении в повышенных 
дозах увеличивают кислотность 
почв, отчего эффективность удоб
рений снижается. Поэтому перед 
внесением этих минеральных 
удобрений в почву необходимо 
смешивать их с известью. Для 
этого на один центнер аммиачной 
селитры добавляют 0,7 центнера 
извести или доломитовой муки, 
на центнер сульфата аммония —- 
1,3 центнера, а на центнер су
перфосфата 10— 15 килограммов 
этих же известковых материалов. 
Прибавка урожая от нейтрализо
ванных удобрений на кислых поч
вах гораздо выше, чем от обыч
ных удобрений. Смешивать эти 
удобрения с известью нужно 
лишь перед внесением их в поч
ву. При этом и удобрения и из
весть должны быть 'сухими.

Но некоторые минеральные 
удобрения нельзя вносить с из
вестью без соблюдения опреде
ленных предосторожностей. Так,

например, применение фосфорит
ной муки одновременно с из
вестью может вызвать снижение 
ее эффективности. Чтобы не до
пустить этого, при известковании 
кислых почв берут не больше 
половины полной дозы ’извести и 
вносят вначале фосмуку под по
сев предшествующих культур, а 
затем известь —- под основную 
вспашку или. культивацию под 
другую культуру.

Когда необходимо произвест
ковать поле и в то же время вне
сти фосфоритную муку под ту же 
культуру, сначала вносят фосму
ку (лучше в компостах) под 
вспашку или перепашку, а затем 
уже известь — под предпосевную 
культивацию. Такое внесение 
уменьшает опасность непосредст
венного соприкосновения этих 
удобрений в почве и обеспечива
ет положительные их дейстр»- м 

С. МЯС0Еп0ВА, 
агроном производственного 

управления.

* —    -
3 Н О В  АН

етр Ж И З Н Ь
13 марта 1964 г.
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Беседа с читателем на международные темы

В Б О Н Н Е  Б Е З  П Е Р Е М Е Н
О каких бы международных 

проблемах ни говорили сейчас ру
ководящие деятели СШ А и дру
гих капиталистических государств, 
они все чаще повторяют одну и 
ту же мысль: мир изменился
и нужно вносить серьезные по
правки в политику. Они, видно, 
начинают понимать, что прежняя 
политика «с позиции силы» по 
отношению к социалистическим 
странам отжила свой век, что 
надо настраиваться на иной, мир
ный курс. И тут дело, конечно, 
не в том, что эти империалистиче
ские политики якобы перестали 
быть империалистами. Просто их 
агрессивный пыл поубавился под 
влиянием огромного роста эконо
мического и военного могущест
ва СССР и других социалистиче
ских стран. Трезвая оценка нового 
соотношения сил вынуждает мно
гих буржуазных политиков стано
виться на путь мирного разреше
ния спорных вопросов. И это при
носит уже свои плоды. В про
шлом году удалось вывести из 
тупика переговоры о запрещении 
ядерных испытаний, несколько 
оздорозить всю международную 
обстановку. Однако эти веяния, 
которые в той или иной степени 
ощущаются в политике Вашингто
на, Лондона и Парижа, кажется, 
ничуть не коснулись столицы 
Западной Германии. Власть в 
Бонне принадлежит тем силам, 
которые в свое время вспоили 
и вскормили Гитлера и его режим.

Главной целью боннских правите
лей, и они это не скрывают, яв 
ляется реванш за проигранную 
Гитлером войну. Они открыто 
провозглашают требование «объ
единения Германии» и восстанов
ления ее в границах 1937 года. 
Под объединением же страны 
боннские реваншисты понимают 
поглощение Германской Демокра
тической Республики, распростра
нение на ГД Р  милитаристского 
боннского режима, захват у Поль
ши, Чехословакии и других сосед
них государств их исконных зе
мель, одним словом, восстановле
ние старой Германской империи, 
чтобы продолжать ее прежнюю 
преступную политику.

Никто громче'боннских правите
лей не кричит о единстве Герма
нии. Но никто больше, чем они, 
не препятствует этому единству. 
Ведь единственным реальным пу
тем к объединению служит посте
пенное сближение обоих герман
ских государств. Но именно такой 
путь реваншистам не по душе, ибо 
не привел бы к созданию_ единой 
миролюбивой и демократической 
Германии, а их цель — возврат 
старой разбойничьей Германской 
империи. Поэтому они помышлн-.. 
ют не о сближении с ГД Р, а о ее 
захвате.

Объединение Германии под 
властью милитаристов вряд ли на 
руку США, Англии и Франции. 
Там помнят уроки истории. Ведь 
как ни старались в свое время

западные державы направить 
агрессию Гитлера на Восток, про
тив СССР, он начал мировую войну 
с нападения на западные страны. 
Тем не менее США, Англия и 
Франция, вопреки собственным 
национальным интересам, сопро
тивляются заключению мирного 
договора с обоими германскими 
государствами, который закрепил 
бы их существование. Вместе с 
Бонном они проводят нелепую по
литику непризнания ГД Р. В  этом 
отношении они напоминают того 
анекдотического чудака, который 
смотрит в упор на слона и твер
дит: такого существа не может 
быть.

Боннские реваншисты, уклоня
ясь от всякого сближения с ГДР, 
пытаются помешать и другим 
странам устанавливать с ней дип
ломатические отношения. Однако 
все чаще и чаще Бонн слышит 
в ответ: не лезьте не в свои дела. 
Растет число государств, которые 
поддерживают с ГД Р  дипломати
ческие отношения, торговые и 
культурные связи. Международ
ный авторитет первого в истории 
немецкого государства рабочих 
и крестьян растет. Политика же 
боннских реваншистов терпит 
банкротство.

Четырнадцать лет ее вдохнов
лял канцлер Аденауэр. Все свои 
помыслы этот злобный старец 
направлял на то, чтобы накалять 
и отравлять международную об
становку. В  конце концов он стал

терять доверие избирателей, и 
ему пришлось уйти. На смену 
пришел Людвиг Эрхард, но и при 
нем ветер перемен не коснулся 
Бонна. И при новом канцлере 
Бонн продолжает идти тем же 
курсом: по-прежнему он глушит 
любую инициативу, направленную 
на разрядку напряженности, по- 
прежнему проводит слепую поли
тику вражды к ГД Р, .по-прежне
му и слышать не хочет о заклю
чении германского мирного дого
вора. Мало того. Боннские прави
тели открыто заявляют,что ника
кого отхода от этого курса не бу
дет. Своим тупым упорством они 
загоняют себя в тупик. Об этом 
прямо и открыто сказано в опуб
ликованном на этих днях Заявле
нии ТАСС. Заявление осуждает 
авантюристическую политику бонн
ского правительства, показывает, 
к каким опасным последствиям 
она может привести.

На справедливую критику Бонн 
ответил яростной руганью, анти
советскими выпадами. Такая 
злобная реакция лишь подтверж
дает, что западногерманские ре
ваншисты не хотят прислушивать
ся к голосу разума, не думают 
извлечь правильные уроки из 
прошлого. Тем хуже для них. Их 
ждет полное и сокрушительное 
банкротство

Я. М АЗОР.
(ТАСС).
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Москва. Около 500 
холодильников в день 
выпускает цех домашних 
холодильников Москов
ского автозавода имени 
Лихачева. Недавно кол
лектив цеха отметил 
своеобразный юбилей— 
на месяц раньше срока 
был изготовлен милли
онный холодильник.

На снимке: станция
испытаний холодильни
ков.

Фото В. Будана.

ПИСЬМО ИЗ КУБЫ I

Во время пребывания в нашей 
1 стране Фиделя Кастро Рус кол
лектив технического отдела заво- 

1 да ДРО послал вождю револю- 
1 ционной Кубы приветственное
, письмо с выражением глубокого 
уважения к нему и всему герои- 

|ческому народу острова Свободы. 
1К письму приложили фотографию 
, хора, снятого в момент, когда он 
исполнял «Марш 26 июля». За

хором, в бушующем пламени, 
символизирующем революцию, вы
силось монументальное изобра
жение Фиделя Кастро с автома
том и красным знаменем в руках.

А на днях почта доставила 
в отдел необычное письмо на ис
панском языке. К нему приложе
на фотография Фиделя Кастро, 
в правом нижнем углу которой 
его фиксимиле. Письмо перевела 
на русский язык 3. Чаулина. Вот 
что в нем говорится:

Товарищи!
П р и в е т с т в е н н о е  пись

мо наш премьер-ми
нистр Фидель Кастро Рус по 
лучил. Он признателен за ва 
ше братское послание и поже
лание счастья. Передаю при
ветствие от имени революцион
ного Фиделя, нашего народа 
и благодарность за подарок 
вашего отдела.

В заключение шлю револю
ционное приветствие и поже
лание счастья в новом году.

«Родина или Смерть! Мы по
бедим»

Селия САНЧЕС, 
личный секретарь 
премьер-министра.

Так сокращенно именуется 
клуб веселых и находчивых, пе
редачи о котором из Москвы 
многие выксунцы видят на экра
нах своих телевизоров.

Но сегодня не о нем. Сегодня— 
о другом клубе веселых и наход
чивых, созданном и действующем, 
получившем постоянную пропис
ку при детском секторе Дворца 
культуры металлургов.

Много хороших начинаний на 
счету клуба старшеклассников 
при Дворце культуры. Но однаж
ды члены совета клуба призаду
мались: а нельзя ли принять i а 
вооружение что-либо новое, где 
бы молодежь могла проявить ини
циативу и смекалку, проверить

„К. В. н.и
свои познания в области науки и 
искусства, пошуметь, поспорить, 
по-хорошему, по-настоящему от
дохнуть.

Оказалось, что можно. Среди 
ребят и девушек нашлось нема
ло способных составителей мате
матических головоломок, задач 
по химии и физике, литературных 
викторин, знатоков афоризмов и 
мудрых высказываний. Еще 
больше оказалось тех, кто любит 
послушать разговор на эти темы:

Так родился клуб веселых и 
находчивых, где все основано на 
общественных началах.

Право открыть первую встречу 
в клубе веселых и находчивых 
было предоставлено старшекласс
никам школ № 10 и № 11. А 
в прошлый вторник на сцену 
переполненного Дворца культуры 
поднялись по 10 представителей 
школ Л:» 3 и Л1» 4, чтобы проде
монстрировать коллективную сме
калку, точно ответить на задан
ные вопросы ведущего.

КВН продолжает действовать. 
Очередная встреча в нем пред
стоит в апреле, когда скрестят 
«шпаги мудрости» представители 
объединенной команды школ го
рода и металлургического техни
кума.

А. БЕЛОВ.

13 марта, ПЯТНИЦА
17.00 Для школьников. «Путе

шествие в книжкино детство». К
400-летию русского книгопечата
ния.

if .30 Для дошкольников и млад
ших школьников. «Умелые руки».

18.00 <150 центнеров свинины
на ю0 гектаров». Телевизионный 
очерк.

18.30 «Снежный вал». Телевизи
онный очерк о снегозадержании 
в колхозах Саратовской области.

18.50 Телевизионные новости. 
Программа Тбилисской студии те
левидения.

19.00 «Новости республики».
19.20 «На ожившей земле». Те

левизионный очерк.
19.40 Телевизионный журнал 

для женщин.
20.20 «Счастье, обретенное в 

труде». Телевизионный очерк.

Н А М  
С О О Б Щ А Ю Т
D  ЛЕВИНСК0М клубе со*

стоялся большой вечер. 
С докладом о защитниках гра
ниц нашей Родины выступил 
учитель Валтовской восьмилет
ней школы В. А. Медведев 
Потом силами учащихся был 
поставлен большой концерт.

"0РЖЕСТВЕНН0 и весе
ло провели свой празд

ник — 8 Марта — женщины 
пос. Лесомашинное. В этот 
день все мамы учащихся были 
приглашены в школу. Ребята 
преподнесли своим мамам по
дарки, изготовленные на уро
ках труда, и показали им ин
тересный концерт. Родители 
горячо поблагодарили своих 
детей и педколлектив школы за 
оказанное им внимание.

И. ГРИШИН.

П  ЕРЕД лесозаготовителя- 
■■ ми Сармы и Мердушей 

с лекциями о международном 
положении выступилй заве 
дующий парткабинетом горко
ма КПСС Г. М. Сорокин и лек 
тор областного общества «Зна
ние» П, И. Половинкин.

Г. ВАСИЛЬЕВ.

20.30 «Финал одного рассказа*. 
Телевизионная новелла.

21.00 Концерт мастеров искусств.
21.30 Телевизионные новости. 

Продолжение программы Тбилис
ской студии телевидения.

22.00 «СНОВА В КО М АНД И 
РО ВКУ». Телевизионный фильм.

22.30 Эстрадный концерт.

14 марта, СУББОТА
17.10 Для детей. «Репка». Ба

лет в исполнении хореографиче
ского коллектива клуба завода 
«Красная Пресня».

17.40 По вашим просьбам, ма
лыши. «Песни любимых героев».

18.10 «ЗНАН ИЕ». Телевизион- 
•ный журнал.

18.50 Телевизионные новости.
19.00 «Конец «Никотианы». Ху

дожественный фильм. 1-я серия.
21.05 Телевизионный клуб кино, 

путешествий.
21.15 Новые стихи. Поэт А. Ме- 

жиров.
21.30 Телевизионные новости.

22.00 НА О ГО Н ЕК.

Редактор М. М. РОГОВ.

Гашин Борис Иванович, прожи
вающий в с. Натальино Выксун
ского района, возбуждает граж
данское дело о расторжении бра
ка с Гашиной Зоей Ивановной, 
проживающей в с. Натальино 
Выксунского района.

Дело слушается в Навашинском 
нарсуде.

Горком КПСС с глубоким 
прискорбием извещает о смер
ти члена КПСС с 1930 года 

АГАП О ВА  
Николая Андреевича 

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Пичугин Алексей Сергеевич, 
проживающий в г. Навашино, ули
ца Шверника, дом 3, кв. 5, воз
буждает гражданское дело о рас
торжении брака с Пичугиной Ли
дией Петровной, проживающей в 
г. Навашино, улица Школьная, 
дом 12, кв. 3.

Дело слушается в Навашин
ском нарсуде.

Филиппов Анатолий Дмитрие
вич, проживающий в д. Ольховка 
Выксунского района, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Филипповой Антониной 
Васильевной, проживающей
ст. Илеза Ульяновского района Ар
хангельской области.

Дело слушается в Навашинском 
нарсуде.
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